

Una decana admirada - El País - 21/01/2020

'IN MEMORIAM' MARÍA TERESA LA PORTE

Una decana admirada

CARLOS BARRERA

Cuesta decir adiós a alguien con quien has compartido cuatro décadas de andadura académica en una misma facultad: desde los tiempos de estudiante de licenciatura hasta los de profesor pasando por los de doctorado y ayudante. Cuesta, sobre todo, porque se ha ido cuando se encontraba en su madurez, vital como siempre, con proyectos desarrollándose y por desarrollar. Cuesta porque, hace casi seis años, otro común amigo de la misma promoción y gran comunicador, Enrique Alcat, también se fue inesperadamente.

Me gustaba comentar que antes de 2010, cuando Antonio Fontán falleció, todos los decanos de la Facultad de Comunicación (Instituto de Periodismo en sus primeros años entre 1958 y 1971) estaban vivos. Ahora, María Teresa La Porte, decana entre 2005 y 2008 —la primera mujer en desempeñar dicho puesto—, ha seguido sus pasos y los de Alfonso Nieto para engrosar la lista de quienes guían los nuestros dejándonos un magisterio alto y hondo.

Gracias a un especial don de gentes, sabía ganarse la estima de quienes trabajaban con ella y de sus estudiantes, que fueron muchos a lo largo de más de 30 años de docencia. En ella se hacían compatibles la exigencia académica por el trabajo bien hecho con la cercanía y calidez en el trato, algo que también experimentaron sus colegas en España y en el mundo. He sido testigo en varias ocasiones de las alabanzas que, hablando conmigo, profesores de diversa índole le dirigían. Muchos estudiantes también le apreciaban como asesora porque generaba empatía, fruto de un verdadero interés por sus cosas.

Siempre fue ambiciosa en sus temas y áreas de investigación. Tras acabar su tesis doctoral sobre *La política europea del régimen de Franco, 1957-1962*, que ya indicaba su inclinación por los temas relativos a la UE, sus intereses internacionales le



María Teresa La Porte.

llevaron finalmente al ámbito de la diplomacia pública, en la que era una reconocida experta. Aprovechó al máximo sus estancias de investigación en reconocidas universidades como Harvard, London School of Economics y George Washington University, entre otras. Tejió así una red de relaciones académicas de alto nivel que le llevaron a ser nombrada en 2016 consultora senior del Sustainable Development Goal Funds, dependiente de la ONU.

Fue, pues, una persona sobresaliente en todas sus facetas: desde las rutinarias de la vida académica hasta aquellas de mayor proyección externa en sus años como vicedecana y decana, y la colaboración con equipos internacionales de investigadores. Bajo su decanato comenzó el International Media Program, precedente de los actuales grados bilingües. Resultó una persona clave en el lanzamiento del Máster en Comunicación Política y Corporativa en 2004. Cuando le hice partícipe de la idea me animó a proseguir para darle forma y activó sus contactos internacionales para hacerlo posible tal como es hoy. Cuesta decir adiós a Mateye, como era familiarmente conocida, y por eso prefiero decirle simplemente: gracias, muchas gracias.

Carlos Barrera es profesor titular de Periodismo en la Universidad de Navarra.